

Lunes 30 de enero de 2017

El Financiero Gasolinazo 'tiró' venta de gasolinas durante enero

SERGIO MEANA Empresarios gasolineros anticiparon que las ventas de combustibles en enero reportarán una caída superior a la estacional al cierre de enero por el incremento en el precio. De acuerdo con un sondeo realizado por El Financiero, al cierre de este mes el consumo de gasolinas ha caído entre 15 y 40 por ciento en algunas estaciones. Jesús Montoya, director de operaciones de FullGas, grupo gasolinero con más de 50 estaciones de servicio en el país, indicó que la caída que tienen reportada es del 20 por ciento en promedio, del cual, 12 por ciento es estacional y un ocho por ciento sería por el precio. "En enero baja de forma natural estadísticamente un 12 por ciento. Adicionalmente a ese 12 por ciento vemos un ocho por ciento que vendría por el incremento en el precio, así que en comparación con diciembre en la primera semana de enero bajo 20 por ciento el consumo", dijo. Así, la comparación desestacionalizada, es decir, enero 2017 contra enero 2016, en sus primeras quincenas es de una caída de ocho por ciento, mientras que contra diciembre del año pasado es de 20 por ciento, precisó Montoya. "Esto no es porque la gente esté dejando de comprar, sino que está comprando menos. Lo que vemos es que la gente compra lo necesario para su día a día", estableció. Otro empresario gasolinero con estaciones en la Ciudad de México, dijo ver caídas de hasta 40 por ciento en volumen de ventas de la gasolina Premium y de hasta 35 por ciento en el caso del diésel. P.C. sector empresarial, gasolina, precios

La lógica de la reforma al sistema de salud

PAUL KRUGMAN Ha habido un completo caos en el frente de la reforma al sistema de salud estadounidense: el Querido Líder declara que dará cobertura a todo mundo; los republicanos explican que lo que él dijo no fue literal; la Oficina Presupuestaria del Congreso dice lo obvio, que revocar la Ley de Servicio Médico Asequible (ACA, por su sigla en inglés) llevaría a una inmensa penuria para decenas de millones de personas; los republicanos declaran que esto es incorrecto, porque en cualquier momento se les va a ocurrir una alternativa; ya sabe, la que han estado prometiendo desde hace siete años. He escrito sobre todo esto muchas veces. La lógica del Obamacare es lo más claro que he visto en décadas de discusión de política. Pero no sé si alguna vez he escrito los principios fundamentales subyacentes. Así que aquí vamos: proveer servicio médico a aquellos a los que se les negó anteriormente es, necesariamente, una cuestión de redistribución de los afortunados a los desafortunados. Dejada a sus propios medios, a una economía de mercado no le importarán los enfermos a menos que puedan pagar. El seguro puede ayudar hasta cierto punto, pero las compañías aseguradoras no tienen ningún interés en cubrir a las personas de las que sospechen que se van a enfermar. Así que los mercados libres significan que el servicio médico solo es para los que tienen suficiente dinero para pagarlo o para los que están lo suficientemente sanos como para no necesitarlo a menudo, o ambas cosas. Si ese es un estado de las cosas con el que usted se siente cómodo, que así sea. Pero el público no comparte su sentimiento. El servicio médico es un tema sobre el que la mayoría de la gente es rawlsiana: pueden imaginarse fácilmente estando en la posición de aquellos que, sin tener ninguna culpa, experimentan problemas médicos caros, y sienten que la sociedad debería proteger a personas como ellos mismos de esas dificultades. P.C. Estados Unidos, sector salud IMSS abandona a salarios mínimos

Zenyazen Flores El IMSS aplicará la Unidad de Medida y Actualización (UMA) para el pago de cuotas obrero-patronales y todos aquellos conceptos de seguridad social que estén referenciados en salarios mínimos, esto en concordancia con la reforma constitucional que desindexó el mínimo. Este criterio será aplicado para dar certidumbre a las empresas, ya que el sector patronal había manifestado su inquietud porque en los considerandos de la ley secundaria de la UMA, aprobada por el Senado en diciembre pasado, se delineó que todo lo relacionado con la seguridad social sería contabilizado en base al mínimo. De tal forma que en donde la Ley del Seguro Social (LSS) haga referencia al salario mínimo deberá sustituirse por la UMA cuyo valor será de 75.49 pesos diarios a partir del 1 de febrero de 2017, esto en lugar de los 80.04 pesos diarios que es el valor del salario mínimo. "Lo que estamos haciendo es ajustar los sistemas para que donde la Ley del Seguro Social habla de referencias de salario mínimo se referirá a la UMA en cumplimiento a lo que señala la reforma constitucional" señaló Tuffic Miguel Ortega, director de Incorporación y Recaudación del IMSS. Es decir, que todos los artículos de la LSS donde se hace referencia al salario mínimo serán ahora en base a la UMA y es el caso de las cuotas obrero-patronales fijas del Seguro de Enfermedades y Maternidad, y las cuotas que van al Seguro de Retiro Cesantía y Vejez, así como el límite superior para cotizar al Seguro Social será de 25 veces la UMA en lugar de determinado número de veces el salario mínimo. P.C. IMSS, salario mínimo, UMA, seguridad social Reforma Analiza SHCP suspensión de gasolinazos

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (30 enero 2017).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) analiza la posibilidad de suspender temporalmente en febrero el calendario establecido para la liberalización de los precios de las gasolinas en México, confirmó su titular, José Antonio Meade. Cuestionado por el calendario de precios, que este viernes tiene programado el nuevo anuncio para la semana del 4 al 10 de febrero, mencionó que la dependencia analiza todas las opciones para reducir la volatilidad y mantener firmes las finanzas públicas. "Es un tema que estamos viendo. Hay mucha volatilidad en el tipo de cambio, estamos revisando y estamos buscando encontrar un equilibrio entre las finanzas públicas y buscar suavizar parte de la volatilidad", dijo. "¿Sí se podría suspender temporalmente en febrero el aumento (de las gasolinas)?", se le insistió al funcionario. "Lo estamos revisando, lo estamos revisando", respondió. P.C. SHCP, gasolina, precios Prevé Carstens apreciación del peso Por Reuters Cd. de México México (30 enero 2017).- El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, dijo que el peso mexicano está claramente subvaluado frente al dólar, según una entrevista publicada hoy. "Los mercados han sobre reaccionado. Espero que las conversaciones entre Estados Unidos y México, que comenzaron ahora, darán rápidamente mayor claridad y certidumbre", dijo Carstens al medio alemán Boersen-Zeitung. "Si ese es el caso, se deberá reflejar en una apreciación del peso. Eso significa que espero que este exceso en el tipo de cambio se corrija", agregó. El peso se negociaba hoy en 20.7525 por dólar, con una ganancia del 0.8 por ciento frente a su cierre anterior. Copyright © Grupo Reforma Servicio

Informativo P.C. Banco de México, tipo de cambio Desplaza VW a Toyota en ventas en 2016 Por AP Tokio Japón (30 enero 2017).- Toyota perdió el título de mayor automotriz del mundo tras reportar unas ventas globales de 10.175 millones de coches en 2016, por debajo de los 10.31 millones comercializados por Volkswagen. General Motors ofrecerá sus resultados anuales la próxima semana y si no supera la cifra, será la primera vez que una automotriz alemana comande la clasificación. Esto sería todo un éxito para VW, que vio empañada su reputación tras una gran escándalo por el falseamiento de los test de emisiones. El aumento de sus ventas en China ayudó a compensar los daños derivados de la polémica. Estos resultados destacan la importancia del mercado chino, donde se venden pocos modelos diesel de VW envueltos en el escándalo, y la popularidad del resto del catálogo de la firma germana, dijo Seiji Sugiura, analista automovilístico en el Tokai Tokyo Research Institute. P.C. industria automotriz Niegan que proteccionismo baje déficit Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (30 enero 2017).- Las medidas proteccionistas dentro del TLCAN podrían contribuir a menores flujos comerciales brutos, pero no a un menor déficit comercial de Estados Unidos, y reducirían la innovación, y por lo tanto el crecimiento a largo plazo, afectando las perspectivas y la creación de empleo de la región, indicó Bank of America Merrill Lynch (BofAML). En un análisis, la correduría estadounidense indicó que México tiene que convencer a Estados Unidos que el TLCAN no es la causa de su gran déficit comercial, sino parte de la solución. Hasta ahora, la principal preocupación comercial de Donald Trump parece ser el gran déficit comercial en Estados Unidos y la salida de empleos hacia otros países. Trump ha dicho que quiere tratados comerciales que funcionen para todos los estadounidenses y que está comprometido con renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), indicó BofAML. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, déficit comercial Dejaría EU sin opciones a México Por Gonzalo Soto Cd. de México México (30 enero 2017).- De establecer en Estados Unidos un impuesto general contra las importaciones, el Gobierno de Donald Trump dejaría sin muchas opciones a México y sus exportadores. En entrevista, Eduardo Ramos, vicepresidente de comercio y política de inversiones de la Cámara de Comercio Internacional (CCI) capítulo México, explicó que un arancel sobre productos mexicanos o un impuesto discriminatorio para el País sería violatorio de reglas internacionales. Sin embargo, un impuesto general a las importaciones de todos los países limita los argumentos a cualquiera que acuse un trato discriminatorio contra los productos mexicanos. "Cualquier impuesto discriminatorio, léase, les dé un trato diferente a un país o a una empresa sobre otra, eso es violatorio de las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC) e imponer un impuesto discriminatorio a México es violatorio de acuerdos internacionales. "Si fuera un impuesto general ya no es impugnado y México pudiera hacer una reforma fiscal que tuviera un efecto equivalente a la afectación que están teniendo sus exportaciones a Estados Unidos, de esa manera pueden neutralizar el efecto y quedas como estabas", detalló. P.C. economía mundial, comercio internacional, impuestos El Economista México amaga con remplazar proveeduría de alimentos de EU ROBERTO MORALES En su primer contacto con altos funcionarios del gobierno del presidente estadounidense, Donald Trump, Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía, les informó que México tiene la alternativa de diversificar las fuentes de sus importaciones agropecuarias. “Les advierto: la apertura para granos y productos agrícolas y agropecuarios de Brasil y Argentina les va a comer el gran mercado que hoy ustedes tienen en México”, narró Guajardo la forma en cómo transmitió este mensaje. P.C. sector agropecuario, alimentos, comercio, acuerdos comerciales, importaciones El peso está claramente subvaluado: Carstens REUTERS El jefe del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, dijo que el peso mexicano está claramente subvaluado frente al dólar, según una entrevista publicada este lunes. "Los mercados han sobre reaccionado. Espero que las conversaciones entre Estados Unidos y México, que comenzaron ahora, darán rápidamente mayor claridad y certidumbre", dijo Carstens al medio alemán Boersen-Zeitung. P.C. Banco de México, tipo de cambio México defenderá el flujo de remesas desde EU: Meade REUTERS El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade Kuribreña, dijo que México defenderá el libre flujo de remesas que envían los inmigrantes desde Estados Unidos, en caso de que el gobierno de Donald Trump intentara frenarlas. Las remesas son vitales para la economía mexicana y si bien Trump no ha tocado el tema desde que asumió, durante su campaña dijo que planeaba bloquearlas o gravarlas para financiar un muro a lo largo de la extensa frontera con México. Erp P.C. SHCP, remesas, finanzas públicas Consumidores de EU pagarían el impuesto a la importación ELIZABETH ALBARRÁN Y YAEL CÓRDOVA En caso de que sí se aplique el impuesto al ajuste fronterizo (BAT, por su sigla en inglés) a los productos que provengan de México, como aseguró el presidente Donald Trump, los más afectados serán los consumidores estadounidenses, pues los productos les costarán más, indicaron diversos expertos. “Si un mexicano vende un aguacate a 100 pesos, cuando se introduzca a Estados Unidos va a costar 120 pesos. Este dinero no lo paga el mexicano, sino el importador estadounidense. Entonces es ilógico que Trump diga que, con este impuesto, los mexicanos pagarán el muro, porque en realidad serán los estadounidenses”, explicó Nora Morales, experta en temas fiscales de la agencia EY. P.C. importaciones, precios, finanzas públicas, impuestos Economía de México se contraerá e I Trim ELIZABETH ALBARRÁN El panorama de incertidumbre que generan las declaraciones del presidente estadounidense Donald Trump con respecto a romper el Tratado Libre de Comercio de América del Norte (TLCAN) provocarán que, en el 2017, México continúe con un desaceleramiento económico y no logre las expectativas de crecimiento que estimó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), coincidieron expertos. “México tendrá una tasa negativa en el primer trimestre con respecto al trimestre anterior, principalmente por la caída en la inversión privada que se detendrá por las declaraciones de Trump. Además, no se verá un crecimiento significativo en las exportaciones por la incertidumbre que hay”, comentó el economista Jonathan Heath. P.C. SHCP, finanzas públicas, crecimiento económico La Jornada Carstens confía en diálogo México-EU para fortalecer peso Reuters | lunes, 30 ene 2017 11:53 Ciudad de México. El jefe del Banco de México, Agustín Carstens, dijo que el peso mexicano está claramente subvaluado frente al dólar, según una entrevista publicada el lunes. "Los mercados han sobre reaccionado. Espero que las conversaciones entre Estados Unidos y México, que comenzaron ahora, darán rápidamente mayor claridad y certidumbre", dijo Carstens al medio alemán Boersen-Zeitung. "Si ese es el caso, se deberá reflejar en una apreciación del peso. Eso significa que espero que este exceso en

el tipo de cambio se corrija", agregó. El peso se negociaba el lunes en 20.7525 por dólar, con una ganancia del 0.8 por ciento frente a su cierre anterior. P.C. Banco de México, Carstens, economía mundial Empresas mexicanas deben tomar coberturas financieras: BMV Notimex | domingo, 29 ene 2017 13:27 Ciudad de México. El director general de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), José Oriol Bosch Par, estimó que este es un buen momento para que las empresas mexicanas, tanto las pequeñas y medianas como las grandes, tomen coberturas financieras que les permitan enfrentar el entorno económico complicado y la volatilidad en los mercados. En entrevista, destacó que las empresas mexicanas no se protegen, pese a que existen instrumentos financieros que harían más segura su operación ante los cambios en variables como el tipo de cambio, las tasas de interés o los precios del petróleo. "Ahí estamos viendo muchos instrumentos financieros bursátiles y no bursátiles que las empresas deberían tomar y no lo están haciendo y son instrumentos de cobertura de tipo de cambio y tasa de interés. No los utilizan por desconocimiento de que existen estos productos", dijo. P.C. BMV, sistema financiero, sector empresarial Uno de cada \$3 del presupuesto, a deuda pública e intereses: SHCP Julio Reyna Quiroz | lunes, 30 ene 2017 08:51 Casi uno de cada tres pesos del presupuesto de egresos de este año se destinará a deuda pública, gastos pendientes de años anteriores, pago de intereses, entre otros renglones que conforman el gasto no programable. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó este domingo que de los 4 billones 888 mil 892.5 millones de pesos estimados para 2017 en el presupuesto de egresos, 27.4 por ciento se destinará a deuda pública, gastos pendientes de años anteriores, pago de intereses, entre otros, lo que comprende el gasto no programable. De acuerdo con el informe semanal del vocero, 72.6 por ciento del presupuesto de egresos se destinará a los programas de las dependencias y entidades del gobierno federal, de los poderes Legislativo y Judicial, del Instituto Mexicano del Seguro Social y del Issste, así como de las empresas productivas del Estado. P.C. SHCP, presupuesto, finanzas públicas Se vende el dólar en máximo de \$21.18 en bancos Notimex | lunes, 30 ene 2017 09:30 Ciudad de México. Esta mañana, el dólar libre abre la jornada en un precio máximo de 21.18 pesos, 15 centavos menos respecto al cierre del pasado viernes, en bancos de la capital. De acuerdo con Banco BASE, la apreciación del peso se debe a dos factores, principalmente: los mercados financieros globales se han decepcionado sobre la nueva administración estadounidense, y espera que la Reserva Federal nuevamente adopte un lenguaje de cautela. La institución financiera explica que el primer anuncio de política monetaria de la Fed será el próximo miércoles 1 de febrero. P.C. tipo de cambio Canasta básica venezolana aumentó 433.9% en 2016, según estudio Afp | sábado, 28 ene 2017 16:24 Caracas. El costo de la canasta básica familiar en Venezuela aumentó 433.9 por ciento en 2016 y para poder cubrirla los venezolanos necesitan 18 salarios mínimos, de acuerdo con un estudio privado difundido este sábado. "La variación anualizada para el período diciembre 2015 y diciembre 2016 es 433.9 por ciento, lo que representa 604.323 bolívares (891 dólares a tasa oficial más alta)", señala el informe del Centro de Documentación y Análisis de la Federación Venezolana de Maestros (Cendas-FVM). El promedio del aumento de los precios de los rubros cada mes el año pasado fue de 36.15 por ciento. Solo en diciembre subieron 19.1 por ciento. "El precio de la canasta básica familiar de diciembre de 2016 es de 743.596,88 bolívares (1.096 dólares)", agrega la investigación. El salario mínimo en Venezuela es de 40.638 bolívares. El Banco Central de Venezuela (BCV) no publica las cifras de la inflación desde 2015, por lo que los reportes del Cendas-FMV son utilizados como guía extraoficial. P.C. Venezuela, canasta básica, precios Argentina, tierra de inmigrantes, entra en la guerra al extranjero por el miedo a la inseguridad CARLOS E. CUÉ Argentina nació como una tierra abierta a los inmigrantes que llegaban de todo el planeta. La Constitución de 1853 lo deja claro en su preámbulo, cuando explica su objetivo principal: "asegurar los beneficios de la libertad, para nosotros, para nuestra posteridad, y para todos los hombres del mundo que quieran habitar en el suelo argentino". "Los esclavos que de cualquier modo se introduzcan quedan libres por el solo hecho de pisar el territorio de la República", añadía en su artículo 15 por si había dudas de esa voluntad de tierra de acogida. Todavía hoy, sigue siendo uno de los países más abiertos del mundo, y el que más extranjeros tiene de Sudamérica. Las leyes les ayudan: sanidad y educación gratuitas para todos, fronteras abiertas. Pero también Argentina está cambiando. P.C. Argentina, migración, economía mundial El País ¿Qué les espera a los bancos españoles en 2017? Pisan terreno desconocido ÍÑIGO DE BARRÓN Año ocho de crisis: los bancos españoles se enfrentan a otro ejercicio marcado por las incertidumbres. No es algo novedoso porque en los últimos ejercicios han tenido que adaptarse a situaciones insólitas (vivir con tipos cero o negativos) o sorpresas en mitad del camino (Brexit, Trump o el castigo judicial a las cláusulas suelo) que han hecho muy difícil cumplir con las previsiones de beneficios ofrecidas al mercado. El oficio de banquero ha perdido su antiguo glamour: atraviesa su peor momento en reputación social y se ha convertido en una labor espinosa que busca un objetivo casi inalcanzable: volver a la rentabilidad del pasado. Sigue siendo un trabajo muy bien pagado, pero necesita recuperar la confianza de la sociedad, algo muy difícil si no rebaja la tensión judicial con los clientes tras algunas prácticas más que cuestionables, como las cláusulas suelo P.C. sistema financiero, crisis El FMI pide a España que controle más la búsqueda de empleo para dar la prestación ANTONIO MAQUEDA El Fondo Monetario Internacional pide en su último informe sobre España que se imponga un mayor control a los beneficiarios de ayudas por desempleo. En su análisis realizado con motivo de la revisión anual de la economía española, la institución sita en Washington insta al Gobierno a no deshacer la reforma laboral de 2012 y recomienda reforzar los vínculos entre las prestaciones y las políticas de empleo: "Por ejemplo, reforzando estrictamente la exigencia de una verificación de la búsqueda activa de empleo y la participación en programas de activación para recibir un subsidio de paro". P.C. FMI, desempleo, subsidios La economía creció un 3,2% en 2016 y recupera el 80% de lo perdido con la crisis ANTONIO MAQUEDA El Producto Interior Bruto (PIB) de España avanzó en 2016 un 3,2%, justo el mismo ritmo que el año anterior según las cifras provisionales publicadas este lunes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Entre septiembre y diciembre, el PIB creció un 0,7%, una tasa igual a la del trimestre precedente pero por debajo de los seis trimestres anteriores, lo que deja entrever una leve ralentización durante la segunda mitad del año pasado. P.C. INE, crecimiento económico El proteccionismo de Trump pone en riesgo el sistema multilateral ALICIA GONZÁLEZ Ha bastado una semana de la nueva Administración en la Casa Blanca para que la política comercial de Estados Unidos afronte su giro más radical de

los últimos 70 años y, con ello, amenace con provocar el mayor cambio en las reglas de juego global desde la II Guerra Mundial. El “América primero” impulsado por el presidente Donald Trump da al traste con el sistema comercial multilateral y aboca a negociaciones basadas en la fuerza, el poder y el tamaño. El riesgo de que se desaten guerras comerciales, que parecía haberse evitado durante la Gran Recesión, emerge con más fuerza que nunca. P.C. Estados Unidos, economía mundial México se juega el 80% de sus exportaciones IGNACIO FARIZA 80%. En torno a esta cifra giran buena parte de las preocupaciones económicas mexicanas desde la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. Es el porcentaje de sus exportaciones que tienen como destino final Estados Unidos y Canadá, sus dos principales socios comerciales, y sufriría una merma sustancial si el republicano cumple su amenaza de renegociar o, lo que es peor, romper, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) vigente desde hace más de dos décadas. Para una economía tan abierta como la mexicana, supondría limitar una de sus principales fuentes de divisas y llevaría al país a un terreno inexplorado en un momento en el que sus otras dos vías de ingresos –las remesas procedentes de EE UU y la petrolera estatal, Pemex– también están en jaque por, respectivamente, la dialéctica abrasiva del magnate y el abaratamiento del crudo. Solo el turismo permanece como un motor de crecimiento fiable. P.C. Estados Unidos, exportaciones, comercio internacional, impuestos